

Precios internacionales de alimentos tienden a bajar

Los precios de los alimentos en el mercado internacional registraron una baja desde marzo después de un ascenso que se prolongó por ocho meses, informó la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

“El descenso en el índice general de este mes supone una tregua que se agradece, tras las continuas subidas que hemos presenciado en los ocho últimos meses. Pero sería prematuro concluir que se trata de una inversión en la tendencia alcista”, señaló el director de la División de Comercio y Mercados de la FAO, David Hallam.

Según la organización, el índice registró un promedio de 230 puntos en marzo de 2011, un descenso del 2,9 por ciento con respecto a su nivel máximo de febrero, aunque —señala el documento— todavía un 37 por ciento se mantiene por encima de marzo del 2010.

Hallam advirtió de que los bajos niveles de las reservas, la incidencia de los acontecimientos en el Oriente Medio y el norte de África en los precios del petróleo y las consecuencias de la destrucción en Japón son factores que contribuirán a que persista la incertidumbre y la volatilidad de los precios durante los próximos meses. El informe destaca que los precios internacionales de los aceites y del azúcar son los que experimentaron los mayores descensos, seguidos por los cereales. Por el contrario, los precios de los productos lácteos y de la carne presentaron un alza.

El índice de precios de los cereales tuvo un promedio de 252 puntos en marzo, con un descenso del 2,6 por ciento respecto de febrero, pero era todavía un 60 por ciento más elevado que en marzo de 2010.

El tercer mes del año fue muy volátil para los cereales por las cotizaciones internacionales que bajaron bruscamente, arrastradas en gran parte por acontecimientos externos a los mercados, como la incertidumbre económica, que conllevaron las revueltas en el norte de África y de Oriente Próximo, así como el terremoto y el tsunami que sufrió Japón, afirmó el especialista de la FAO.

El precio del arroz también cayó debido a la oferta abundante en los países exportadores y una floja demanda de importación.

El índice de la FAO para los precios de aceites y grasas bajó el 7 por ciento en marzo, interrumpiendo nueve meses de incrementos continuados.

El índice de precios del azúcar tuvo un promedio de 372 puntos en marzo, lo que significa una baja hasta de un 10 por ciento respecto de los niveles máximos de enero y febrero.

El índice de precios de productos lácteos experimentó un promedio en marzo de 234 puntos, con un aumento del 1,9 por ciento respecto de febrero, un 37 por ciento más que marzo de 2010, según el reporte.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Alberto Roda, indicó que en el país también se registra una baja en los precios de alimentos como el azúcar y el aceite por efecto de la buena producción.

“Este año —afirmó— hay una buena producción de la caña de azúcar. Similar comportamiento tiene el aceite de soya porque la campaña de invierno fue bastante buena”. Por ello destacó que estos factores ayudarán a una baja de precios. Por otro lado, dijo que el maíz no tiene el mismo comportamiento y, en ese marco, insistirán al Gobierno en el uso de los transgénicos, un recurso que permitirá incrementar la superficie cultivada. “De faltar el producto (el maíz), —enfaticó Rodas— afectará a la producción de huevos, pollos, leche y cerdo. No queremos que se presente el problema

del año pasado (2010), es por eso que insistiremos (al Gobierno) en el uso de los transgénicos”.

Descartan un nuevo incremento

El presidente de la Federación de Productores de Leche de Santa Cruz (Fedele), Javier Velarde, descartó que los productores tengan interés en elevar el precio de su producto principal o sus derivados. “Mientras nosotros sigamos adquiriendo a bajos precios el alimento para nuestras vacas, como el maíz, el sorgo, el afrecho de arroz o de trigo, no habrá problemas con el precio del producto”, dijo.

Mencionó que para que se pueda dar un alza en la leche tendrían que subir los precios de esos productos.

Velarde mencionó que el problema de escasez de leche en el mercado internacional y que repercute en los precios de los lácteos, no tendrá algún efecto en Bolivia.

“La escasez mundial —señaló— se debe a los problemas de producción en Argentina. Entretanto, nosotros estamos atentos a ver el comportamiento del sector. No quiero adelantarme a nada por el momento. Los productores estamos dedicados sólo a trabajar”, complementó.